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Несмотря на все потуги властей и алчных капиталистов, протесты против разработки
Еланского и Елкинского никелевых месторождений продолжаются. Поэтому ведётся
поиск всё новых уловок, чтобы сбить волну народного гнева. Привлекли, пользуясь его
малой осведомленностью в вопросе, даже такого политического тяжеловеса и
государственника, как А. А. Проханов, из интервью которого следует, что у нас в стране
сложилась сырьевая экономика, что никель пополняет бюджет. Дескать, компании
берут свой барыш, но огромные средства останутся стране и Воронежской области в
частности. Стране нужен никель, и поэтому его надо добывать. А противники добычи
никеля - ставленники крупных западных монополий, международной мафии и
«Гринписа», подрывающих мощь развивающейся экономики России.

  

Но давайте задумаемся, а что за компания собирается добывать никель? Ведь хорошо
известно, что УГМК зарегистрирована в оффшорах. Поэтому её хозяева
заинтересованы в добыче никеля, чтобы сорвать несоизмеримо больший барыш, по
сравнению с остающимся области и стране средствами.

  

В Воронежской области под боком атомная электростанция, недалеко от
месторождений железная дорога, поблизости много безработных донецких шахтеров.
Всё это даёт огромную экономию по сравнению с разработкой других имеющихся
месторождений никеля в малонаселенных, не аграрных регионах. Елкинское и Еланское
месторождение по разведке, проведенной еще в советское время, схожи с Норильским
месторождением, но содержание никеля в руде значительно богаче.

  

Поэтому возникают очень большие сомнения в том, что забугорье заинтересовано
финансировать антиникелевое движение в Воронежской области. Скорее, наоборот. С
большим скепсисом следует относиться и к деятельности «Гринписа», который
почему-то не штурмует норвежские нефтедобывающие платформы, а российскую
невзлюбил.
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Я читал в интернете откровение (к сожалению, его быстро убрали из Сети) одного
неравнодушного работника УГМК, в котором он прямо говорил, что УГМК имеет очень
большие деньги и опыт в подобных делах, и поскольку ставка очень высока, компания
подкупит всех, кого нужно, и добьется разработки никеля на Хопре.

  

Чтобы понять, что ждёт Черноземье, достаточно посетить летом хотя бы одно
разрабатываемое месторождение никеля у нас в России, например, Норильск. В радиусе
30 километров вокруг Норильска земля буквально выжжена сернистыми соединениями,
сопровождающими добычу никеля, несмотря на то, что эти побочные продукты
улавливают и используют для производства серной кислоты.

  

Как специалист, обращаю внимание на то, что существует зависимость скорости
протекания химических реакций от температуры. Среднегодовая температура в
Прихоперье выше среднегодовой температуры в Норильске более чем на 20 градусов.
Поэтому разрушительные процессы в природе Прихоперья станут протекать в несколько
раз быстрее.

  

Отсюда следует, не вдаваясь в другие очень и очень весомые аргументы, что через
10-15 лет после начала добычи никеля в Прихоперье природа Черноземья будет
выглядеть примерно также, как она выглядит сейчас вокруг «Норникеля».

  

А все разговоры о безопасных технологиях добычи, о заботе о водных горизонтах и
бережном отношении к уникальному Прихоперскому заповеднику в современных
российских условиях можно воспринимать только с грустной улыбкой полного
недоверия. Примеров тому в нашей действительности множество.

  

Сейчас наш губернатор рекламирует завод по производству сыров, пущенный с
активным участием голландских инвесторов. Рекламирует успехи агробизнеса. Но всё
это пойдет прахом. Не будет в области и вокруг ни бизнеса, ни сельского хозяйства.

  

Что же касается стратегической необходимости никеля в стране, то промышленности
России никеля хватает с лихвой. Хорошо известно, что более 95% добываемого сейчас в
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РФ никеля продается за границу. Зачем же увеличивать поставки стратегического
продукта тем странам, которые грозят России санкциями за позицию по Украине?

  

Во время Отечественной войны фашисты активно вывозили чернозем в Германию.
Советский народ отстоял свою землю. Сейчас новоявленные нувориши торгуют
черноземом и вывозят его к себе на дачи и в Подмосковье. Всему миру известно, что на
наших черноземах вырастает самая вкусная, самая лучшая в мире сельскохозяйственная
продукция. Чернозем - достояние России. За что боролись и гибли наши предки? Чтобы
мы вот так просто сдали политую их кровью землю в угоду Западу и никелевым
олигархам? Что мы оставим своим детям и внукам?!

  

Н.В. Беляев,

  

кандидат технических наук

 3 / 3


